

## Interior cierra la frontera de Ceuta por fallos de seguridad

Todos los antidisturbios de la zona han sido movilizados para vigilar el vallado tras la última entrada masiva

J. A. CAÑAS / Ó. LÓPEZ-FONSECA

J. J. GÁLVEZ, Cádiz / Madrid

Los fallos de seguridad evidenciados el pasado lunes, cuando 187 subsaharianos entraron a la ca-

rrera en Ceuta burlando la frontera de El Tarajal, llevaron ayer al Gobierno a tomar una drástica decisión para reorganizar el control de la valla. Durante una semana, el paso de mercancías y porteadores permanecerá cerrado. "Nunca antes se había hecho esto debido a la presión migratoria", admitió la Delegación del Gobierno. La medida implica que hasta el día 16 se prohíbe el tráfico de vehículos con mercancías por este paso y el de los porteadores por el de Tarajal II. El tránsito de particulares, a pie y en sus vehículos privados, permanecerá abierto.

En los montes cercanos a la ciudad aguardan centenares de sin papeles para tratar de entrar en el enclave español. La cifra no dista mucho de las de otros años en los que también aumentó la presión migratoria. La diferencia está en que ahora son intentos de salto muy seguidos y llegan casi hasta el vallado. Interior asume que han fallado los dispositivos de control y no quiere más sorpresas. El mismo martes por la noche adoptó las primeras decisiones. Todos los antidisturbios de la Guardia Civil y la Policía Nacional de la zona dedicados a otras tareas fueron movilizados para vigilar el perímetro. La prioridad de esta misión ha llevado al cierre fronterizo. PÁGINAS 14 Y 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

## Escalada verbal sin precedentes entre EE UU y Corea del Norte

A. MARS / X. FONTDEGLÒRIA

Washington / Pekín

El tradicional lenguaje medido de EE UU hacia Corea del Norte ha saltado por los aires. Donald Trump volvió a insinuar ayer el uso de armas nucleares, agudizando la tensión e inquietando al mundo. Y Pyongyang advirtió de un posible ataque a las bases estadounidenses en Guam. PÁGINA 3

### ADEMÁS

#### EE UU vincula con el narco a Rafa Márquez

El Departamento del Tesoro estadounidense relaciona a Rafael Márquez, histórico capitán de la selección de fútbol mexicano y exjugador del Barça, con el narcotráfico. P30



Un argelino atropella a seis militares en París P6

Las 19 cárceles más violentas de España P19

### revista<sup>v</sup>

Sonorama reúne a 150 bandas en Aranda de Duero

Chaná, la lengua prohibida que resucita tras 100 años



**LAS VOCES DE LA TORTURA EN VENEZUELA.** Cuatro víctimas del chavismo relatan a EL PAÍS el trato cruel que sufrieron mientras estaban detenidas por protestar. Spider-Man, alias de un joven herido en Barquisimeto, perdió un ojo por los excesos de los militares durante la elección de la Asamblea Constituyente, el pasado 30 de julio. No se atreve a denunciarlos por miedo a las represalias. / FABIOLA FERRERO PÁGINA 5

## América Latina castigará la deriva autoritaria de Maduro

La Declaración de Lima solo reconocerá las decisiones avaladas por la Asamblea Nacional, que el régimen trata de eliminar

CARLOS E. CUÉ, Lima

El aislamiento del régimen chavista después de su deslizamiento hacia el autoritarismo a través de la Asamblea Constituyente va más allá de la política. En la Declaración de Lima, firmada en la madrugada de ayer en la capital peruana, los principales socios económicos de Venezuela determinaron no reconocer ninguna decisión tomada por el Gobierno de Venezuela que no esté avalada por la Asamblea Nacio-

nal, democráticamente elegida y que el presidente Nicolás Maduro quiere sabotear. Eso tiene graves consecuencias para el país, desde la actividad comer-

**Segundo decreto: todo el poder para la Asamblea Constituyente** PÁGINA 4

cial hasta los contratos de obra pública, pasando por las operaciones de financiación que se hagan con empresas de los países que han decidido rechazar la Constituyente. Antes de la Declaración, Mercosur —en donde están Argentina y Brasil, los principales compradores de Venezuela, junto a EE UU— había expulsado a Venezuela, en donde se prevé una inflación del 720% este año y cuyo PIB está cayendo al 7,4%, según el FMI. PÁGINA 4



La tienda del Barça retira los artículos del jugador y los mercadillos los liquidan

## Camisetas de Neymar a precio de saldo

JUAN I. IRIGOYEN, Barcelona  
Neymar está de oferta. El delantero dejó Barcelona la semana pasada, pero aunque el club azulgrana y Nike borrarán los productos con su imagen, la cara del brasileño sigue presente en la capital catalana. La megatienda del Barça es una extensión turística de la ciudad. Aparecen franceses que preguntan por *souvenirs* de Umti-

ti, adolescentes que se sacan fotos con el maniquí de Piqué y, por supuesto, todos quieren la camiseta de Messi. Cuando se pregunta por Neymar, el ruidoso museo se queda en silencio. Sus productos han desaparecido. Los esconden. En cambio, en Ciutat Vella sus zamarros y muñecos aparecen por doquier. Eso sí, con grandes rebajas. A precio de coste. PÁGINA 29